

# LE FAIT DU JOUR

politique.union@sonapresse.com

## Pour un impitoyable aggiornamento

E. NDONG-ASSEKO  
Libreville/Gabon

**A**SSEMBLÉE délibérative, le Synode national est l'instance destinée à définir des orientations à donner à la vie de l'Église évangélique du Gabon (EEG). Au moment où cette confession religieuse est secouée par moult soubresauts qui écornent sérieusement son image, ne devient-il pas impératif de convoquer un synode à l'effet de débattre, non seulement des urgences, mais également de l'ensemble des maux ô combien douloureux qui affectent son fonctionnement ?

Même en outrepassant le cycle régulier de ses sessions, un synode extraordinaire devient indispensable pour envisager de mieux disséquer ce "grand corps malade", en poser le diagnostic formel et en prescrire les médications qui ne manqueront pas aussi d'être douloureuses. Parce que la radiographie liminaire qui se porte aux yeux de l'opinion présente des tendances qui ne militent pas en faveur d'un

Même en outrepassant le cycle régulier de ses sessions, un synode extraordinaire devient indispensable pour envisager de mieux disséquer ce «grand corps malade», en poser le diagnostic formel



**Convoquer un synode extraordinaire devient une urgence absolue.**

organisme aux soins si faciles, au regard de la récurrence de ses crises.

Aujourd'hui, si ce sont les "iniquités" de son "aile" de l'éducation qui viennent de révéler une gestion à la limite de l'enfer, il faut dire que c'est tout l'EEG, qui est au bord de la géhenne. Son salut passe donc par un aggiornamento impitoyable. De profondes mises en cause et une redéfinition d'un état d'esprit propre à un renouvellement de l'église.

La bourrasque actuelle, qui vient d'e secouer nombre de ses leaders, peut être perçue comme l'exaucement divin de vieilles doléances des dirigeants de l'Enseignement privé protestant (EPP). Lesquels, outrés par la gabegie dans la gestion de cet ordre, en étaient allés jusqu'à la création d'un syndicat au sein

de cette église, afin de défendre ses intérêts.

Ils n'avaient eu de cesse de prévenir : "l'année 2020 est celle que l'Éternel Dieu, Maître du temps, a programmée pour que les enseignants de l'enseignement privé protestant de l'Église évangélique du Gabon se réveillent pour saisir les autorités compétentes, aux fins de corriger les dérives graves qui sont observées dans l'administration et la gestion de cet ordre d'enseignement". On peut déduire qu'ils ont été exaucés.

Pour une confession religieuse dont la gestion désastreuse aux antipodes de la morale chrétienne est tant décriée, l'occasion est ainsi donnée de saisir cette mauvaise passe de ses dirigeants pour une réforme en profondeur. De laquelle rejaillira une EEG nouvelle, expurgée de ses démons structurels.

## La foi et les vocations à rude épreuve

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

**S**I les bergers sont égarés, alors que deviendront les brebis ? L'interpellation des responsables de l'Église évangélique du Gabon ne manquera pas de provoquer des blessures insoupçonnées, insondables dans la vie de nombreux chrétiens, surtout les jeunes pour qui ces guides spirituels étaient censés servir de modèles de probité. Si les douze apôtres avaient suivi Jésus, c'est parce qu'ils estimaient que ce dernier était un exemple. Regardant Jésus qui passait, Jean-le-Baptiste dit : " Voici l'Agneau de Dieu ". Les deux disciples entendirent ses paroles et suivirent Jésus, explique-t-on dans la Bible. Chez les jeunes de l'EEG, comment garder la vocation de devenir serviteur de Dieu quand on se rend à l'évidence des récentes interpellations, qu'avec ceux qui servaient de modèles, les patrons de l'Église évangélique du Gabon, les principes de la morale ont

été foulés au pied ? Comment poursuivre son idéal de servir l'Église protestante du Gabon en sachant que les premiers gardiens des valeurs morales du Temple de Dieu sur terre ont succombé irrésistiblement à l'appât du gain et souillé l'image de la sainteté ? L'Église évangélique du Gabon va devoir se reconstruire après ces arrestations. Car, c'est une responsabilité sacrée d'accompagner les jeunes dans leur cheminement à suivre la vocation de servir Dieu. Les psychologues l'expliquent, ces jeunes sont plus réceptifs à " un chemin de vie " qu'à un discours théologique abstrait ; ils sont plus conscients et réceptifs quand ils ont des modèles à imiter, comme les apôtres eurent Jésus en modèle "d'agneau de Dieu".

Les scandales déroutent les chrétiens. L'autre défi pour l'EEG, c'est de maintenir la foi parmi les chrétiens. Lesquels sont troublés dans leurs âmes de voir leurs leaders religieux déshonorés par ces arrestations, qui humilient toute une communauté religieuse.



**Les hommes de Dieu ont un devoir d'exemplarité.**

## Ce qu'ils en pensent...

Propos recueillis par AEE  
Libreville/Gabon

- **Christian Mavougou, fidèle de l'EEG** : "Depuis une décennie, notre confession religieuse est sujette à plusieurs scandales financiers. La hiérarchie se succédant à la tête de l'EEG, d'un synode à un autre, s'est illustrée par des actes d'enrichissement rapide à la grande stupeur des fidèles alors que dans le même temps, les écoles, lycées et églises protestantes sont dans

un état de délabrement avancé, dans l'exemple du lycée évangélique Michel-Fanguinoveny à Lambaréné".

- **Jean-Christophe Ayong, fidèle de l'EEG** : "Le présent scandale est en réalité la goutte d'eau qui a fait déborder le vase en interne. En effet, l'élection d'Augustin Bouengoune n'avait jamais été consensuelle ou acceptée par les tenants réels de l'Église. Du coup, des ficelles sont actuellement tirées pour le faire tomber et ramener le poste de président au Woleu-Ntem,

avec la convocation d'un synode extraordinaire pour élire un nouveau président. Il importe de se demander qui a vendu la mèche. La Justice ira-t-elle jusqu'au bout de ce dossier en condamnant fermement le pasteur-président de l'EEG et ses acolytes, ainsi que les autres dirigeants avec lui ? L'argent est devenu le péché mignon des dirigeants de cette église qui, tous les jours que Dieu fait, traînent le symbole de César dans leurs soutanes. Cette affaire va-t-elle faire exploser tout le système en

place au sein de cette ancienne institution religieuse du pays ?"

- **Bouassa Moussirou, citoyen gabonais** : "C'est une mauvaise image que renvoie l'Église évangélique du Gabon au monde entier, à travers ces détournements présumés. Du coup, tout laisse penser que le scandale est plus important. Une enquête remontant jusqu'aux années plus antérieures devrait permettre d'en mesurer l'ampleur".